

# La luz de Navidad bendiga a Bolivia

> Que el nacimiento de Jesús traiga consigo un tiempo de paz, perdón, unión y comprensión entre hermanos

Todo el mes de diciembre, las calles se llenaron de luces coloridas augurando la llegada del Niño Jesús, fecha en que las tensiones terrenales debieran bajar e imponerse la comprensión y tolerancia, además de primar la unión en la humanidad.

En esta fecha, la familia tiene que estar en el hogar, rodeada de amor y esperanzas en días mejores; aunque puede ser que el aspecto económico en este 2018 no hubiera tenido características similares para todos.

La desigualdad que persistió durante los anteriores 11 meses del año, anoche brotó de lamentable manera; cuando algunos disfrutaban de riquezas materiales y los más debieron conformarse con mirar vitrinas e irse a dormir con el estómago vacío.

Con la seguridad que la presencia de Jesús estuvo con más intensidad en esos corazones abandonados y carentes; hoy vivimos un 25 de diciembre esperanzados en un futuro mejor para los bolivianos.

En Navidad, nos encontramos con el momento del año en el que más sentimientos activos afloran hacia amigos y familiares, por la tanto la esperanza es el mejor regalo que puede venir a nuestro encuentro hoy y para el resto de nuestras vidas.

¡Feliz Navidad!



SI EN ESTA NAVIDAD DISTINGUES UNA LUZ MUY BRILLANTE EN EL CIELO, PIDE UN DESEO DE FELICIDAD PARA EL MUNDO ENTERO.



ALTO MANDO DE LAS FUERZAS ARMADAS DE BOLIVIA.

## Nuevo comandante de FFAA

### “Soldado del proceso de cambio”

> Fuerzas Armadas de Bolivia renovaron su cúpula de mando con el pedido del Primer Mandatario de “luchar contra el contrabando que daña seriamente la economía boliviana”

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Williams Kaliman Romero, que fue posesionado ayer como Comandante de las Fuerzas Armadas de Bolivia, ayer se declaró “un soldado del proceso de cambio”, pero aclaró que “eso no significa que apoye al Movimiento al Socialismo”

Cuando un periódico cruzó el le consultó sobre el tema, él respondió “todos los militares somos parte de todos los

cambios positivos que tiene el Estado. Como ustedes hermanos periodistas, como nosotros, que queremos un país grande”, indicó.

“No, no estamos hablando de política, estamos hablando de que nuestra institución siempre estará en los procesos de cambio positivos para nuestro país, y ustedes también tienen que estar en esos procesos. Por primera vez en la historia nuestra economía es la primera en la región y esos son cambios muy importantes no solo para el Estado, sino para nuestros hijos y nuestros nietos”, puntualizó.

Las Fuerzas Armadas de Bolivia renovaron ayer su cúpula de mando con un pedido del presidente del país, Evo Morales, para que uno de sus principales cometidos sea la lucha contra el contrabando que daña seriamente la economía boliviana.

“Tenemos la responsabilidad de luchar contra el contrabando. El contrabando hace mucho daño a la economía nacional”, subrayó el presidente en el acto de relevo del mando celebrado en la Sede del Gobierno.

## Yungas

### Dos fallecidos en accidente

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

La madrugada del lunes se registró un accidente de tránsito a la altura del puente Apa Apa, municipio de Chulumani, que dejó un saldo de dos fallecidos y siete personas heridas, de acuerdo a un reporte del medio FmBolivia.

“La madrugada de este lunes 24 de diciembre, al promediar las 03:30, en el sector del puente Apa Apa del municipio Chulumani, un camión Nissan Condor, se embarrancó causando la muerte de dos personas y siete heridos”, comunicó Juan Adolfo Apaza, periodista de FmBolivia, a través de Facebook.



ACCIDENTE EN LOS YUNGAS.

## Luego del tsunami

### Buscan sobrevivientes en Indonesia

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

Al menos 373 personas han muerto, 128 permanecen desaparecidas y 1.459 han resultado heridas por el tsunami que golpeó el pasado sábado el estrecho de Sonda, entre las islas indonesias de Sumatra y Java, informaron ayer las autoridades.

Las autoridades achacan el maremoto que llegó a las playas sin activar las alarmas al desplome de parte de la isla donde se encuentra el volcán Anak Krakatau, en el citado estrecho, a raíz de una fuerte erupción.

El daño en carreteras y puentes ha dificultado el acceso a los servicios de emergencia a varios puntos de

las provincias de Banten -en Java- y Lampung -en Sumatra-, asegura en un comunicado la Agencia Nacional de Gestión de Desastres (BNPB).

Más de 5.660 personas se encuentran desplazadas, una reducción significativa sobre los 11.687 que había en el boletín anterior, debido a que muchos han regresado a sus hogares.

Los equipos de salvamento continúan con las labores de búsqueda con el objetivo de encontrar posibles supervivientes escombros dejados por el tsunami.

La catástrofe también ha causado daños en 681 casas, 69 hoteles, más de 400 barcos y decenas de vehículos.



RESCATE DESPUÉS DEL TSUNAMI EN INDONESIA.

## Hoy en Nuevos Horizontes

### Aprendiendo Opuestos en el lenguaje de señas



En este número traemos los opuestos dentro del lenguaje de señas boliviano, esperamos que permita afianzar el aprendizaje alcanzado hasta ahora por parte del lector. Acortando de esta manera las diferencias sociales entre sordos y el resto de la sociedad. Además, continuamos con el avance de temas como: el ensayo, el esquema, desigualdades e inequidades y mucho más, con la intención de facilitar el aprendizaje de los estudiantes de secundaria y otros lectores que requieran la información otorgada.

## A NUESTROS LECTORES

Comunicamos que el día **miércoles 26 de diciembre**, el periódico no circulará por el feriado de Navidad.

Agradecemos su comprensión.

El Diario les desea *Feliz Navidad*



## Gobierno de Daniel Ortega ordenó captura de periodistas

Inf. Pág. 5, 3er. Cuerpo

Managua.- El Gobierno de Nicaragua ordenó la captura de dos periodistas críticos del presidente Daniel Ortega, mientras que una informadora huyó del país por temor a ser detenida por la Policía, informó la Comisión Permanente de Derechos Humanos (CPDH).

La orden de captura fue emitida este domingo por el juez Sexto de Distrito Penal de Audiencia de Managua, Henry Morales, a petición de la fiscal auxiliar Lillyam Sosa, en contra de los periodistas Luis Galeano y Jackson Orozco, además del

político Jaime Arellano, según la CPDH.

Al conocerse de dichas órdenes, la periodista Leticia Gaitán huyó del país, hacia un destino desconocido, por temor a ser capturada y enjuiciada, informaron personas allegadas.

Orozco se exilió hace varios meses tras ser agredido por grupos afines al Gobierno y recibir amenazas de muerte, Galeano huyó este fin de semana, y Arellano lleva más de un mes fuera de Nicaragua “por razones de salud”, según diversas fuentes del gremio periodístico de Nicaragua.